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证券代码：000507                                    证券简称：珠海港 

 

珠海港 2017 年年度业绩电话说明会会议纪要 

 

公司董事局主席欧辉生先生致辞： 

尊敬的各位分析师、投资者朋友： 

大家上午好！ 

欢迎各位新老朋友参加此次的交流活动，对于大家长期以来给予的信任和支

持深表感谢！ 

2017 年公司以“创新发展”为主题，全面贯彻“以效益为中心”的总要求，

科学谋划，砥砺前行，在主业发展、资本运作、改革创新等多个方面都取得了一

些突破。全年实现营业收入 18.61 亿元，同比增长 3.30%，归属于上市公司股东

净利润 1.41 亿元，较上年增长 34.92%，每股收益 0.18 元，净资产收益率 5.25%。

整体经营情况简单介绍如下： 

一是，港口物流板块抢抓发展机遇，大力拓展海陆通道，取得良好成绩。 

云浮新港主动把握公路治超的利好政策，加强对主要进口石材产地货源的精

准导流，全年实现总吞吐量 464 万吨，同比增长 30%；梧州港务积极引入洋浦中

良、泉州安通等船公司，优化现有业务格局，全年完成集装箱吞吐量 5.86 万标

箱，同比增长 210%。珠海港物流强化以高栏母港为物流中心，大力发展多式联

运业务，目前已开通了 15 条海铁联运通道线路，全年通过海铁联运模式运输的

集装箱 1.1 万标准箱，同比增幅达 122%。 

二是，综合能源板块立足经营、强化管理，取得长足发展。 

电力集团旗下五个风电场全年实现上网电量 4.71 亿度，净利润 7774 万元，

创历史新高。珠海港昇成为全市首家进入新三板创新层的国有控股企业，也是新

三板风电行业中业绩最优企业，资本市场形象有效提升。港兴公司切实抓好经营

与建设两大任务，截止 2017 年末，累计已完成 173 公里市政燃气管道建设，实

现销气量 2700 多万标方，增幅明显。 

三是，港城建设板块扎实推进项目建设工作，树品牌创效益。 

除了完成交付高栏港生活配套项目“珠海港•海韵” 以外，重点推进贵州国
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际陆港、中海油唐家湾等一批代建项目的建设工作；燃气办公楼更新改造、工业

大厦、中海油平沙新城项目前期工作取得阶段性进展。 

四是，升级优化发展战略，变革组织谋求新发展。 

面对区域发展的新形势、新机遇，2017 年下半年，公司优化升级实施“国

际化战略、西江战略、物流中心战略、智慧绿色战略”四大战略，同时实施事业

部制组织变革，未来将着力培育港口航运、物流供应链、能源环保、港城建设、

航运金融五大战略业务。 

五是，推动非公开发行股票融资工作，助力港口航运产业联动发展。 

为抢抓国内外航运业复苏的机遇，推动公司港口航运主业板块的发展，公司

拟非公开发行股票募集资金不超过 14.8 亿元，用于港口设备升级项目和江海联

运船舶购置项目，以增强综合服务核心竞争力，提升公司的盈利能力。 

2018 年，公司将全面贯彻落实党的十九大精神，抓住国家深入推进“一带

一路”战略、粤港澳大湾区建设、港珠澳大桥建成通车、珠江—西江经济带加快

发展等重大机遇，着力推进“四大战略”，按照高质量、重效益的发展要求打造

重点业务，确保企业持续健康发展。 

希望通过接下来的互动交流，管理层能和各位投资者朋友增进相互了解，并

继续得到大家的理解、信任和支持。谢谢各位！ 

活动主要内容介绍 

1、公司云浮新港、梧州码头运营情况如何？两个码头增长对吞吐量贡献如

何？ 

答：云浮新港是公司西江战略的重要布局，定位于打造西江流域最大、最有

影响力的内河码头和西江流域中转枢纽港，在 2017 年完成货物吞吐量 463.64

万吨，同比增长 29.61%；其中内外贸集装箱 23.00 万标箱，同比增长 39.59%；

梧州港务 2017 年完成集装箱吞吐量 5.86 万标箱，散货 45 万吨。公司 2017 年集

装箱量同比增长较快，主要体现在公司控股的云浮新港，其中外贸集装箱量稳步

增长，内贸集装箱量高速增长，主要是由于云浮新港集装箱装卸条件不断完善，

服务效率和质量提升显著。 

在 2018 年，公司将继续保持稳步增长的速度，力争推动云浮新港和梧州港

务的业务量更上一层楼。 

2、神华粤电码头是公司重要参股企业，请问为什么其营业利润为负，净利
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润为正？ 

答：2017 年，在煤炭行业受益于供给侧结构性改革，整体效益触底反弹背

景下，股东各方大力加强对港口经营的支持，上游加强煤炭货源组织，下游加强

煤炭用户开拓，助推神华粤电珠海港煤炭码头 2017 年完成卸船量 1687 万吨，同

比增加 27.13%，全年实现营业收入 3.34 亿元，净利润 1441 万元。由于神华码

头还处于培育期，因此虽然经营业绩转好，但是营业利润扭亏为盈还有较大压力，

净利润为正是有政府补贴款到位的因素。2018
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点投资风电及相关战略新兴产业，外延式并购是比较快速有效的手段，有匹配公

司战略的优质项目均会考虑。谢谢！ 

6、公司如何看待粤港澳大湾区建设？ 

答：粤港澳大湾区的提出将为区域经济发展带来新机遇，交运、地产等相关

产业也将受益。粤港澳大湾区涉及珠三角 9 座城市和港澳 2 个特区，公司位于粤

港澳大湾区城市群范围内，尤其是港珠澳大桥的开通，珠海将成为连接粤港澳最

便利的物流节点之一，而公司已在港珠澳大桥落脚点的洪湾港等布局了相关的物

流设施及配套业务，大桥的通车预计将带来业务量的提升机会。同时公司正在积

极引入高端人才，以专业化的运作开拓冷链物流、跨境物流等领域，积极抢抓发

展机遇。 

目前粤港澳大湾区发展规划的具体政策及规划尚未出台，对公司生产经营的

影响存在较大不确定性。公司将密切关注相关政策动态，把握好政策及发展机遇，

力争最大限度地发挥地缘优势，做大做强主业，在为大湾区发展做出贡献的同时

实现公司的更好发展。谢谢！ 


